

Weinheim im November 2017

## Protokoll Landesfachausschuss am 27.10.2017 Sportschule Karlsruhe Schöneck

Anwesend: Jürgen Mitschele

Entschuldigt: Harald Frommknecht  
Andreas Breithaupt  
Dominik Mondl

Werner Mondl  
Jochen van Dawen  
Birthe Lilienthal  
Ulrike Mangler  
Heike Müller  
Rainer Frommknecht  
Alexander Nold

Gäste: Christine Hornung (BTB)  
Uwe Schneider (IFA)  
Ella Lilienthal

### **TOP 1 Begrüssung**

- Jürgen begrüsst alle Anwesenden, insbesondere Christine Hornung vom BTB, die einen Vortrag halten wird zum Thema DTB-neues Passwesen. Ebenso heisst Jürgen Alexander Nold aus Karlsruhe herzlich willkommen, der zukünftig im Bereich Öffentlichkeitsarbeit den Landesfachausschuss unterstützen wird.
- Birthe Lilienthal wird ein Präsent überreicht anlässlich der Geburt ihrer Tochter Ella.

### **TOP 2 .Protokoll der LFA-Sitzung vom 5. Juli 2017**

- Das Protokoll wird genehmigt.

### **TOP 3 Reform des Passwesens beim Deutschen Turnerbund**

- Christine Hornung referiert über den Neubeschluss des DTB-Hauptausschusses:
  - Bundesweite Reform des Passwesens in Form einer kompletten digitalen und einheitlichen (bundesweit) Abwicklung ab Januar 2019
  - Begründung: zeitgemässes Verwaltungssystem mit weniger Verwaltungsaufwand
  - Beantragung und Abwicklung nach wie vor über die Landesturnverbände
  - gedruckte Pässe wird es nicht mehr geben
  - Einführung einer lebenslangen ID für Wettkämpfer/innen, Beantragung des Sportlers / der Sportlerin beim DTB gegen Gebühr  
Einmalige Gebühr: voraussichtlich 20 Euro
  - Startrechte werden über den Landesturnverband beantragt / pro Kalenderjahr gegen Entgelt
  - Voraussichtliche jährliche (!!!!) Kosten: bis AK 10: 5 Euro  
ab AK 11: 10 Euro
  - für Pässe, die noch über 2019 Gültigkeit haben wird es eine Sonderregelung geben
  - Datenschutz – wird Frau Hornung mit Henning Paul (BTB) klären
  - Kontrolle vor Ort – die Spieler /-innen müssen sich ausweisen können

•Fazit:

- Bundesweite Digitalisierung
- Erleichterung beim Passantrag (digital, nicht mehr per Post)
- immense Mehrkosten für die Vereine
- Faustball hat im DTB eine sehr große Anzahl an Spielerpässen
- es gibt Vereine, die sehr groß sind und null Pässe beim DTB benötigen für ihre Wettkämpfe, diese Vereine werden demnach nicht belastet
- Die Landesfachwarte sind sehr spät informiert worden
- Frau Hornung erwähnt, dass es in den unterschiedlichen Sportarten sehr viele Einwände gibt, die es gilt, zu bearbeiten
- Sie erwähnt auch, dass zwar beschlossen ist, dass die neue Passordnung ab dem 1. Januar 2019 greift, aber die Durchsetzung sich doch noch hier und da ändern könne.
- Die ab Januar neu ausgestellten Pässe hat der DTB bereits als Einnahme kalkuliert.

- Die DFBL macht sich zu diesem Thema auch viele Gedanken, da auch hier die in jedem Fall auftretenden Mehrkosten jährlich großes Unverständnis auslösen. Es wird in Erwägung gezogen, ein eigenes Passwesen aufzubauen.

Berichte aus den Resorts und Turngauen werden bei der Landesfachtagung am Samstag, 28.10.2017 vorgelegt und besprochen.

Jürgen beendet die Sitzung für den heutigen Abend.

Für die Richtigkeit  
Heike Müller (Protokoll)

Jürgen Mitschele (Landesfachwart)